

Notas sobre las ARS en Rep. Dom.

Por: Matías Bosch Carcuro, Cientista social Airon Fernández Gil, Economista

26 de agosto 2019

1

## El dato:

En 2017 y 2018 las ARS privadas obtuvieron ganancias récords de 1,853.5 y 1,871.6 millones de pesos, respectivamente.

## Notas adicionales:

Según datos suministrados por la Superintendencia de Salud y Riesgos Laborales (SISARIL), entre 2007 y 2018 las ARS privadas han obtenido beneficios totales por un valor de 12,696.2 millones de pesos. Esto quiere decir, que gracias a las contribuciones obligatorias que mes tras mes hacen trabajadores y empleadores por el Seguro Familiar de Salud (SFS), las ARS privadas, como administradoras de estos recursos, se han asegurado, en promedio, beneficios anuales superiores a los 1,000 millones de pesos. Mientras esto ocurre, el acceso a todo tipo de servicios de salud se hace cada vez más caro, precario e/o inaccesible para millones de personas de escasos recursos, y el sistema de salud público se encuentra en crisis permanente, debida fundamentalmente a la falta de recursos.

Fuentes: datos suministrados por la SISALRIL mediante solicitud de información.

2

## El dato:

En 2018 las ARS privadas obtuvieron ingresos totales en salud de 41,995.1 millones de pesos, de los cuales se apropiaron 6,822.2 millones de pesos o el 16.2% por concepto de gastos operacionales y beneficios netos.

## Notas adicionales:

No obstante, las ARS públicas con ingresos totales en salud de 23,044.3 millones de pesos en 2018, se apropiaron de 2,651.4 millones de pesos o el 11.5% entre gastos operacionales y beneficios netos, en clara contradicción con la promesa de que las ARS privadas darían más eficiencia al sistema. En 12 años (2007-2018), las ARS privadas obtuvieron por concepto de gastos

operacionales y beneficios netos la suma de 51,200.2 millones de pesos (4,266.7 millones de pesos promedio anual), concentrados en cuatro ARS. Las ARS, en especial las privadas, sin ser médicos ni enfermeros, sin ser hospitales o prestadores de servicios de salud, sino meras intermediarias entre médicos y pacientes, resultan ser costosísimas para el sistema de salud dominicano.

Fuente: datos suministrados por la SISALRIL mediante solicitud de información.